

[fachschaftsrat]

INFORMATIK & MEDIEN

13. Sitzung des FSR Informatik & Medien

Protokoll vom 14.10.2021

Vorname	Nachname	Matrikel	anw.	stbr.
Gewählte Mitglieder 2021/22				
Ämilie-Louis	Köcher	BKB19	ja	Ja
Anton	Eyermann	VNB20	nein	Ja
Anton	Malcher	INB19	ja	Ja
Christoph	Schnell	INB20	ja	Ja
Frank	Münnich	INB19	ja	Ja
Franziska	Schmottlach	MUB18	ja	Ja
Jacob	Lommatzsch	MTB19	ja	Ja
Julian	Schiebener	BKB19	ja	Ja
Rudy	Brabec	MIB20	ja	Ja
Sophie	Hagemeister	BVB19	ja	Ja
Ehrenamtliche Mitglieder				
Gmeiner	Katinka	BKB19	nein	Nein
Wais	Christian	BKB18	ja	Nein
Gäste				
Gungadin	Sarah	MUB19	ja	Nein
				Nein

NÄCHSTER SITZUNGSTERMIN: 28.10.2021, 18 Uhr

TOP	Inhalt
	<p>Beschlussfähigkeit: Der Fachschaftsrat Informatik und Medien ist mit 9 von 10 Mitgliedern beschlussfähig.</p> <ul style="list-style-type: none"> • Die $\frac{2}{3}$ Mehrheit ist erreicht.
	<p>Tagesordnung:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Organisatorisches 2. Vorstellung Sarah Gungadin 3. StuRa 4. Finanzen 5. Nachtragshaushalt 6. Benehmen StuKo MIB/MIM, INB/INM 7. Termin und Beteiligung für Gespräch mit Dekan Kulisch 8. Wahl Sprecher*in 9. Wahl Wahlvorstand 10. Sprechzeiten Büro 11. Tag der offenen Tür 12. Couch Café 13. Mitgliedergewinnung 14. Weihnachtsfeier 15. Update Graduierungsfeier 16. Sonstiges
<p>1</p>	<p>Organisatorisches</p> <ul style="list-style-type: none"> • Nächster Sitzungstermin: 28.10.2021, 18.00 Uhr <ul style="list-style-type: none"> ◦ Gremienzeit in KW 42, 44, 46, usw. → nächsten möglichen Termine: Mi 20.10. 14:00 (sehr kurzfristig m.M.n.); Mi 03.11. 14:00 (relativ viel Zeit dazwischen m.M.n.) • Bestätigung Protokolle: <ul style="list-style-type: none"> ◦ Bestätigung Protokoll vom 29.09.2021 • Neuer TOP: Neu-Wahl Sophie für Sprecherin • Neuer TOP: Erstbesetzung Veranstaltung → wird mit bei dem TOP "Vorstellung Sarah Gungadin" eingefügt • Neuer TOP: Neue/r Wahlvorstand
<p>2</p>	<p>Vorstellung Sarah Gungadin</p> <ul style="list-style-type: none"> • Jacob hat Sarah angeworben • schon eine Weile interessiert im FSR mitzuhelfen • Angst, dass es zu stressig wird, möchte sich jetzt aber auch mal in der Hochschule engagieren • 5. Semester-Museologie • Sophie: was genau muss gemacht werden, damit sie ehrenamtliches Mitglied für Veranstaltung • Christian: einfache Wahl (Ehrenamt)

	<p>GO-Antrag auf offene Wahl → Antrag wird ohne Gegenrede angenommen</p> <ul style="list-style-type: none"> ● Sophie: Mitglied im FSR jedoch ohne Stimmrecht ● Frank: kannst dich auch zur Wahl aufstellen lassen, wenn Sarah weiter machen möchte als Stimmberechtigtes Mitglied ● Sarah: Neue Gruppen/Initiativen, möglich? ● Frank: Im Amt Veranstaltung im kleinen Rahmen, lieber Richtung StuRa gehen. ● Christoph: Muss nur Mitglied der Fachschaft IM sein, somit keine Wahl, dennoch eine Art ehrenamtliches Mitglied <p>Sarah wurde mit 9/0/0 gewählt (Ehrenamt)</p> <ul style="list-style-type: none"> ● Sarah nimmt die Wahl an <p>Sarah wurde mit 9/0/0 gewählt (Amt Veranstaltungen)</p> <ul style="list-style-type: none"> ● Die zweite Wahl nimmt Sarah ebenfalls an
<p>3</p>	<p>StuRa</p> <ul style="list-style-type: none"> ● Vorstellung unserer neuen Bürokraft Barbara ● Vorstellung Beatrix von der psychosozialen Beratung ● Anpassung der Grundordnung aufgrund einiger Änderungen in den vergangenen Jahren ● Finanzantrag Moderationsworkshop für Nachhaltigkeitswoche genehmigt ● Wahl Lubo zum Sprecher, Kassenverantwortlicher und Wahlvorstand ● Sabine Giese jetzt im Referat Öffentlichkeitsarbeit sowie entsandt in die KSS ● Bitte des StuRa : Sprechzeiten anbieten (um den Kontakt noch nutzen zu können, um Studis noch erreichen können) ● Diskussion zum Thema Hybridsitzungen (auch im Hinblick auf StuRa und FSR DIT) ● Hochschulen in Sachsen haben von der KSS Finanzspritzen bekommen für Corona-Tests, Hybridlehre etc. ● Sarah: Bitte auch aus ihrem Matrikel, dass Hybridlehren eher abends sind (weil zB besonders viele Mütter, die abends nicht in Präsenz da sein können) <ul style="list-style-type: none"> ○ Christoph: schwer Professor*innen dazu zu bewegen / zu zwingen auf Grund von "Freiheit der Lehre". ○ Rudy: wir können als FSR vlt. nicht viel machen, jedoch bei Dekan anbringen, wäre ein erster guter Schritt. Bsp. auch Dr. Müller hinzuziehen ○ Sophie: Das Gespräch mit Prof. Kulisch ist schon eine Weile her. Trotz "Freiheit der Lehre" sollte es Möglichkeiten geben, zumindest mit den Dozierenden ins Gespräch zu kommen. ○ Julian: Das ist kein Wunschkonzert... ○ Christoph: Dr. Müller will Studiengangssprecher*innen, die sich einmal im Monat treffen, Fragebogen ausfüllen zusätzlich mit dem Dekan. ○ Schwierige technische Umsetzung ○ Christoph: jeder sollte mittlerweile mit BBB umgehen können, auch die Professor*innen.

	<ul style="list-style-type: none"> ○ Sophie: das ist die Aufgabe auch von älteren Professor*innen, sich damit auseinanderzusetzen. ○ Ämi: auch so, dass es nicht schwierig ist & Studierende auch weiterhelfen in den Vorlesungen. Einige können nicht daran teilnehmen, ist es der HS bewusst? ○ Sophie: bezweifelt, dass HS an Risikogruppen denken ○ Sarah: Ja, Museologie. Da ist es auch nicht so einfach, dass die Professor*innen die Vorlesungen digital umzusetzen sind. ○ Frank: schon 3 Corona Semester, hätte inzwischen gelöst werden können ○ Ämi: AK für Workshop für Professor*innen damit digitale Lehre gelingt ○ Jacob: Zustimmung zu Ämis Aussage, jedoch nicht bei Franks. ○ Sophie: Idee ist super, möchte es auch bei Kulisch ansprechen. Darauf achten, dass der Dekan mit dabei ist. Aber Appell, bleibt am Ball, wenn der AK ins Leben gerufen wird. Koordination!!!! ○ Ämi: Wann ist das Gespräch mit Dekan? ○ Sophie: wird noch geklärt. Spätestens morgen @Mail mit Termin. Soll noch im Oktober stattfinden ○ Rudy: sehr motiviert für AK, Organisation! Rudy hat auch den HUT auf (sehr gut!!!) ○ Jacob, auch HS-weit auszutragen → vlt. auch über StuRa laufen lassen ○ Rudy: aaaaahhhhhhhhhhh, ○ Sophie: Ansatz ist gut, why not. Aber erstmal im Kleinen & dann im Großen weiter führen. ○ Sarah: würde es auch mit organisieren, hat aber nicht so die technischen Skills. ○ Frank: ist etwas dagegen das hochschulweit anzubieten. HTWK hat ein Institut für digitale Lehre. <ul style="list-style-type: none"> ■ https://idll.htwk-leipzig.de/institut-netzwerk/ ○ Ämi: wäre auch gerne im AK mit dabei, ist aber nicht in Leipzig (Praktikum) ○ Rudy: ist doch perfekt, da es ja ein digitales Thema ist. Problem an der HTWK keine strategische Planung...dies merken wir nun auch. Studierende mit Kind & Risikopersonen. ○ Rudy: Wie schaut es eigentlich öffentlich aus, wenn Studis die eigenen Professor*innen schulen? ○ Sophie: erstmal Thema für diese Sitzung beenden
<p>4</p>	<p>Finanzen</p> <ul style="list-style-type: none"> ● Haushaltsausschuss hat getagt am 01.10.2021 - leider waren wir auf Grund von fehlenden Finanzverantwortlichen aus den FSRä nicht beschlussfähig. ● Daher hat Christoph zur 01. außerordentlichen Sitzung zum 21.10.2021 geladen ● Wichtige Themen wie Anpassung der Finanzordnung - die betraf nicht nur den StuRa sondern auch alle Fachschafftsräte ● Nach wie vor präsent Thema ist der Abschluss der Haushaltsprüfungen der vergangenen Jahre

<p>5</p>	<p>Nachtragshaushalt</p> <ul style="list-style-type: none"> • waren letztes Mal nicht beschlussfähig, keine $\frac{2}{3}$ Mehrheit, daher der Top heute nochmal • Rudy: du bist grandios ^^ • Frank möchte den Haushalt gerne anpassen. • Im laufenden Jahr knapp 700€ ausgegeben, da ist noch Luft nach oben • Veranstaltung noch zusätzlich 500€ hinzugenommen & Rudys Technik • Summa summarum über 2000€ haben wir noch. <p>Änderungen im Nachtragshaushalt 2021:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Sperrvermerk allg. FSR Mittel & Veranstaltung aufheben, damit bei Kleinstbeträgen keine Abstimmungen notwendig sind • Ausgaben über 50€ müssen nach wie vor auf Grund eigener Geschäftsordnung im FSR beschlossen werden → gilt es zu überdenken • Gegenseitige Deckung der Töpfe ÖA und Veranstaltungen • Gegenseitige Deckung der Töpfe Veranstaltungen & stud. Initiativen • Einseitige Deckung des Topfes Technik durch Allgemeine FSR Mittel <ul style="list-style-type: none"> • Ämi: Kann Geld mit ins nächste Jahr genommen werden? • Frank: Nein, sollte dieses Jahr ausgegeben werden. Es gibt die Möglichkeit Rückstellungen zu bilden, sofern das Geld nicht mehr im Haushaltsjahr ausgegeben werden kann - allerdings immer konkret, anlassbezogen und eben nicht allgemein. Es ist zudem wahnsinnig bürokratisch. • Nächstes Jahr werden wir voraussichtlich dasselbe Budget haben, insofern besteht keine Notwendigkeit, Gelder zu sparen. <ul style="list-style-type: none"> • Franzi: Wenn Geld da ist, können wir noch was sinnvolles damit machen • Frank: Gerne! • Rudy: Mehr Kameras etc? • Frank: Konkrete Vorschlägen machen, Anträge stellen und im Plenum debattieren lassen. • Frank: Bei Veranstaltung steht die Weihnachtsfeier steht noch an. Den Rest könnte man ggf. in Merch stecken • Jacob: Wegen Technik war es heute z.B. bei der Kundgebung nicht optimal von der Qualität, so etwas für den FSR IM zu haben, wäre sinnvoll • Christian: Equip von StuRa oder uns? • Sophie: war StuRa Equip; können uns aber auch was kaufen, wenn benötigt(?) • Frank: Bei Technik sinnvoller abstimmen mit StuRa, damit nicht alles doppelt und dreifach vorhanden ist. Jedoch zurück zum Thema: Sperrvermerke aufheben und Deckelungen durchführen sollte im Fokus stehen. Fragen oder Anmerkungen dazu? <p>Nachtragshaushalt wird mit 9/0/0 angenommen</p>
<p>6</p>	<p>Benehmen StuKo MIB/MIM, INB/INM</p> <ul style="list-style-type: none"> • Sophie: Irgendwelche Fragen, Anmerkungen? • Frank: Gute Idee, dass Medieninformatiker*innen und Informatiker*innen gemeinsame StuKo bilden • Sophie: Gibt es Gegenrede das Benehmen herzustellen? → Nein

	<p>Der Fachschaftsrat Informatik und Medien stellt die Benehmen für die StuKos MIB/MIM und INB/INM anstandslos her.</p>
<p>7</p>	<p>Termin und Beteiligung für Gespräch mit Dekan Kulisch</p> <ul style="list-style-type: none"> ● FSR IM hatte als Gremium in letzter Zeit ein gutes Verhältnis zum Dekan und regelmäßige Treffen, um besser in alle Richtungen kommunizieren zu können → soll beibehalten werden ● Frage: Wer hat Lust sich am kommenden Gespräch zu beteiligen? Werden nach der Sitzung über Termine sprechen, um Kulisch Vorschläge zu unterbreiten. ● Rudy: der AK (siehe TOP 3) würde er gerne Prof. Kulisch vorstellen. ● Frank kommt auch mit. ● Spezifische Themen: <ul style="list-style-type: none"> ○ Sarah: Problem mit der Frau Prof. Weiß mit Notenvergabe ○ Franzi: Kennt das Problem, bereits viele Gespräche geführt, auch schon Auseinandersetzung mit Studienamt. Es steht im Raum, dass Module gestrichen werden, wenn Professorin zu überlastet ist. ○ Christian: letztes Semester ähnliches Problem mit BKB im FSR angesprochen worden ○ Frank: in Informatik ähnlich, dauert ein Semester, ist scheinbar generelles Problem an der Fakultät ○ Sarah: Drittsemester konnten praktische Inhalte aus den Semestern nicht machen, weil digitale Semester ○ Sophie: muss man sich dafür voranmelden? ○ Sarah: ist ein komplettes Modul ○ Franzi: direkt mit den Profs abklären ○ Sophie: keine schlechte Idee, dass mal bei Kulisch anzusprechen ○ Jacob: Hattet ihr auch Probleme mit ausgefallenen Praktika? ○ Ämi: ausgefallene Exkursionen ○ Christoph: Studienordnung (Module) - wenn Praktika drinstehen, habt ihr ein Recht darauf ○ Sophie: <ul style="list-style-type: none"> ■ Kurse für Profs: besserer Umgang mit digitaler Lehre ■ Dauer der Notenbekanntgabe ■ Museologie: praktische Inhalte nachholen ■ Medientechnik: in Studienordnung festgelegte Praktika
<p>8</p>	<p>Wahl Sprecher*in</p> <ul style="list-style-type: none"> ● Vorschläge: Sophie Hagemeister <p>Sophie: 9/0/0 Stimmen</p> <p>Sophie Hagemeister wurde zur neuen Sprecherin des FSR Informatik und Medien gewählt. Sie nimmt die Wahl an. Anton Eyermann scheidet damit als bisheriger Sprecher aus.</p>

<p>9</p>	<p>Wahl Wahlvorstand</p> <ul style="list-style-type: none"> ● Rudy: was sind die Aufgaben? ● Christoph: Ähnlich wie das Referat EET, ist eine koordinierende Aufgabe, leiten Leute an. Inwieweit man sich mit einbringt, ist jedem selbst überlassen. Es gibt eine ZIP/Excel Datei & Wahltermine bei Lubo anfragen. November ist Wahlausschluss. <ul style="list-style-type: none"> ○ https://docs.google.com/spreadsheets/d/1rY8OMJV6kGYdHjzogQJvUPSUrmY5pkI2-zvAxjfy_E/edit#gid=0 ● 17. - 19. Nov. findet der Wahlausschuss statt ● ab 29. Nov. Wahlvorschläge ● 26. - 29. Dez. Bekanntgabe Wahlvorschläge ● 12. Januar Wahlauszählung ● 17. Januar Bekanntgabe der Wahlergebnisse ● Das Amt muss auch eine mit Stimmrecht sein. ● Betreuung der Wahlkabinen & Auszählung ● Vorschläge: Anton Malcher <p>Anton Malcher: 9/0/0</p> <p>Anton Malcher wurde zum neuen Wahlvorstand des FSR Informatik und Medien gewählt. Er nimmt die Wahl an.</p> <p>Rudy verlässt die virtuelle Sitzung um 20:18 Uhr Jacob verlässt die virtuelle Sitzung um 20:18 Uhr</p> <p>Sitzungsunterbrechung bis 20:34 Julian verlässt die virtuelle-Sitzung um 20:38 Uhr Ämi hat versehentlich die Sitzung verlassen</p>
<p>10</p>	<p>Sprechzeiten Büro</p> <ul style="list-style-type: none"> ● beide Büros müssen besetzt werden ● Sophie: wie war es vorher? ● Christoph: Mittwoch in Gremienzeit und Freitag Nachmittag wäre gut ● Franzi: Do & Fr immer Uni, zw. 11 & 13:30 frei → Sprechzeiten passen da gut, stellt sich zur Verfügung ● Sophie: ist bei den Sprechzeiten raus, aufgrund des Praktikums ● Sarah: inwiefern ist es gestattet, dass ein ehrenamtliches Mitglied daran teilnehmen kann. Zeit hätte sie. ● Frank: Freitag ist schwierig, da Wochenend mood meist schon da ist. ● Christian: zwei Büros, verschiedene Tage? ● Franzi: pro Büro ein Tag, donnerstags Li Büro ● Sophie: jede Woche Sprechzeiten? ● JA! ● Christian: damals - zur nächsten Sitzung die Sprechzeitenbelegung absprechen. ● Also- in jeder Sitzung klären wann die nächsten zwei Wochen gestaltet werden. ● Mittwoch = Zuse // Donnerstag = Lipsius ● lieber zwei Stunden anbieten ● Mittwoch 20.10. 14-16 Uhr (Christoph) Z-Büro ● Donnerstag 21.10. 12-14 (Franzi) Li-Büro

14	<p>Weihnachtsfeier 2021</p> <ul style="list-style-type: none"> • Termin: 02.12., Raum Li204 (bereits bestätigt), 16:00 - 22:00 Uhr • Franzi: Sarah soll sich paar Gedanken machen • Sarah: will mit jemandem zusammenarbeiten → Christian, Frank • Christoph: was war in letzten Jahren so? • Frank: Bedingung für Raum: Hygienekonzept bis spätestens 15.11. einreichen bei Raumplanung • Sophie: Malte anfragen wegen Hygienekonzept → Christoph • Christoph: Kombi der Hygienekonzepte Grillen und Packaktion, 3G, mit Bändchen • Franzi: Dokument erstellen mit Ideensammlung → Franzi
15	<p>Update Graduierungsfeier</p> <ul style="list-style-type: none"> • Info von Enrico Ruge: FSR hat in Vergangenheit Getränke bereitgestellt, weil Dekanatsbudget nicht für Getränke und Speisen verwendet werden darf • warte auf weitere Kommunikation
16	<p>Sonstiges</p> <ul style="list-style-type: none"> • Ämi: Werbung für die TV Stud Kampagne (wird gemacht) → Ämi, mach bitte Facebook & ich übernehme Insta. (Franzi)

Ende der Sitzung: 21:54 Uhr

Für das Protokoll verantwortlich: Franziska Schmottlach, Christian Wais

Leipzig, den _____

(Christoph Schnell)

(Frank Münnich)